
⇒町執行側からの関連情報として歳入歳出予算書及び決算書、歳入歳出予算説明資料及び決算説明書、
予算（案）資料、公会計制度に基づく財務諸表等をホームページやその他の手段で公表され、また、広報に
のみやに予算及び決算を掲載しています。監査委員からは二宮町一般会計及び特別会計歳入歳出決算並
びに基金運用状況、財政健全化に基づく各種財政指標の監査審査意見書が町ホームページ等で公表され
ています。議会からの情報発信は、個別の課題については一般質問や総括質疑で行ったものを傍聴してい
ただくか、テレビ放映及び会議録で公開し、予算及び決算審査特別委員会は傍聴に来ていただくか、また
は、会議録で公開します。また、それらすべてについては議会だよりにて情報発信を行っています。予算、決
算に関しては議会報告会でも報告するようになりました。以上のように町執行側、監査委員及び議会から多く
の情報発信を行っていますが、議会として情報発信する手段や内容を更に工夫して多くの町民の皆さまに
理解していただくように努力していきます。（総務建設経済常任委員会）

梅沢海岸での事故を踏まえて、災害時の対応について議会で議論したものを町民へ情報発信し、町民との
意見交換を積極的に行ってほしい。

⇒年４回の議会だよりの発行と年２回の議会報告会で情報提供し、また、意見交換会で町民の皆さまの声を
聴かせていただきます。現在議会・議員の災害対応行動マニュアルを作成中です。（教育福祉常任委員会）

⇒現在、総務建設経済常任委員会では町の公共施設の更新と再配置を検討課題として取り上げ、調査及
び検討を開始しようとしています。多様な活用はその中の一つの課題と捉え検討していきます。（総務建設経
済常任委員会）

東大果樹園跡地の民間への貸し出しはルール化を図るよう検討してほしい。

⇒東大果樹園跡地の暫定利用は現在、「東京大学二宮果樹園跡地活用等検討委員会」で検討されていま
す。その結果を見て議会も検討していきます。（総務建設経済常任委員会）

若い世帯の定住促進を図るための（若い世代への）負担軽減策をとってほしい。

⇒若い世帯の定住促進は議会も町執行側も重要課題とし、一般質問や総括質疑で度々議論しています。子
育て世代へ町の子育て施策をアピールするために今年６月に二宮町定住促進行動計画（子育て編）が公表
されました。ホームページで閲覧できるようになっています。町執行側と議論し、協力して若い世帯の定住促
進を図っていきます。（総務建設経済常任委員会）

学校給食は週５日をご飯給食にしてほしい。

○10月29日（火）梅沢老人憩いの家

学校給食について保護者等へのアンケート調査を行い、給食の質の向上、改善をしてほしい。

議会報告会・意見交換会で出されたご意見・要望への回答

議会報告会・意見交換会における意見・要望とその回答

○10月27日（日）富士見が丘防災コミュニティーセンター

　10月27日・29日・11月1日の議会報告会・意見交換会では延べ50名の方にご参加いただきました。
　報告会と意見交換会では参加者の皆さんから様々なご意見や要望が出されました。その中で、議会全体
としての見解を協議する必要があるため、当日回答を保留したものや、アンケートに寄せられた意見につい
ては、報告会終了後から12月2日までに、各委員会ごとに調査・検討及び意見交換を行い、ここに回答を掲
載するものです。
　上段アミかけ部分が意見・下段が回答です。回答中の()は、検討を行った委員会名です。

 町の財政状況等についていろいろな形で情報発信してほしい。

⇒委員会としては質・量について検討し、妥当と判断しておりますが、今後も学校給食については検討項目
として取り扱ってまいります。（教育福祉常任委員会）

公共施設の利用について、メリットを生かしたなかで多様な活用方法も考えてほしい。

⇒貴重なご意見ありがとうございます。住民の方から要望があったことを教育委員会に伝えました。（教育福
祉常任委員会）



一色地域の鳥獣被害対策をしてほしい。

⇒農家、二宮町有害鳥獣対策協議会及び町執行側と協議しながら進めていきます。（総務建設経済常任委
員会）

葛川の桜並木の管理について対策をとってほしい。

⇒都市経済部と話しましたが、葛川沿いの桜並木はそれぞれ状況が異なり、個々の事例で対処せざるを得
ないとの結論になりました。（総務建設経済常任委員会）

耕作放棄地対策をしてもらいたい。

⇒耕作放棄地は平成２４年度調査結果では３２．７ヘクタールあるということで対策が必要であると思います。
現状では容易に解決できる対策がなく、現在行っている耕作放棄地へのオリーブ栽培奨励等で少しでも減
らせることを町執行側と共に検討していきます。（総務建設経済常任委員会）

学校給食の管理栄養士の活動範囲を広げ、地場産の活用を進めてほしい。

⇒住民の方から要望があったことを教育委員会に伝えました。教育福祉常任委員会では、より良い学校給食
になるよう教育委員会に働きかけをしていきます。（教育福祉常任委員会）

○11月1日（金）一色防災コミュニティーセンター

梅沢海岸での事故を踏まえて、地域の事情を加味した中での防災計画の見直しを行ってほしい。

子育て、教育、食育など、若い人達への予算を手厚くしてもらいたい。

⇒教育福祉常任委員会としては、町の予算を総合的に検討し、判断しなければなりませんが、政策的には重
要なものであると認識しております。（教育福祉常任委員会）

海岸の防潮扉設置について、管理運用をしっかり議論してほしい。

⇒今後町からの報告を受けて、教育福祉常任委員会でも対応を考えていきたいと思います。（教育福祉常任
委員会）

民間の土地開発について、防災の観点から（急傾斜地の地滑りや山津波）開発業者に任せきりにしないで、
行政、議会との協議を持ってもらいたい。

⇒貴重なご意見ありがとうございます。（教育福祉常任委員会）

図書館の本の充実を図ってほしい。

⇒町の財政を考え、今後委員会のなかで検討していきます。（教育福祉常任委員会）

環境に目を向けた対策をしてほしい。

⇒貴重なご意見ありがとうございます。住民の方から要望があったことを担当部局に伝えました。（教育福祉
常任委員会）

⇒住民の方から要望があったことを防災安全課に伝えました。（教育福祉常任委員会）

災害時のボランティアへの体制づくりをしてほしい。

⇒教育福祉常任委員会では、災害時のボランティアへの体制づくりができるよう、担当部局に働きかけをして
いきます。（教育福祉常任委員会）

食や健康について、子ども達への教育を図ってほしい。

⇒住民の方から要望があったことを教育委員会に伝えました。教育福祉常任委員会では、より良い学校給食
になるよう教育委員会に働きかけをしていきます。（教育福祉常任委員会）



町債が減る見通しはありますか？

⇒平成２４年度歳入歳出決算説明書（町ホームページに掲載）に最新の公債費推計一覧表があり、参照しま
すと、現在の想定範囲での見通しとして、一般会計では、年度末予定残高が平成２５年度末７４億８，６３９万
２千円をピークに、以降平成３５年末予定残高まで毎年減少となっています。また、下水道事業特別会計に
おいても、平成２５年度以降平成３５年度末まで毎年減少予定となっています。（総務建設経済常任委員会）

防災無線工事関係（１１月２６日聞き取り　防災安全課）
　　消防署＝高さのかさ上げをし、１本スピーカーを増やした。
　　富士見が丘＝それまでのスピーカーより遠くまで音声が届くものに取り替えた。
　　現在無線放送は、文節毎に一区切りして話すやり方と続けて話すやり方の二通りを行っている。苦情等が
あったところには、職員が聞こえ方の確認に行っている。

⇒住民の方から要望があったことを防災安全課に伝えました。苦情等があったところには、職員が聞こえ方の
確認に行っています。教育福祉常任委員会では、防災行政無線が役割を果たすことができるよう、必要に応
じて働きかけをしていきます。（教育福祉常任委員会）

若い人が傍聴できる時間に議会を開催してほしい（夜間や土・日など）

⇒ご意見の趣旨は理解するところではありますが、会派結成には議員個々の政治信条が大きな部分を占め
るため、現状において会派結成はなかなか難しいと考えます。
又、意見交換会の席で「議会基本条例の中で会派を作っていくんだと言っていますね」とのご発言をいただ
きました。議会基本条例の第6条（会派）には「議員は、会派を結成することができる」としてあり、会派結成を
謳った条文ではないことをご理解下さいますようお願い致します。（議会運営委員会）

○10月29日（火）梅沢老人憩いの家

防災無線の言葉が聞き取れないのでもっと聞き易くしてもらいたい。
旧道の穴窪は防災行政無線が聞き取りにくいので設置の追加を検討してもらいたい。《意見交換会》

アンケートに書かれた意見・要望と回答

議会の中で会派を一日も早く立ち上げ、活発な議会運営をしてほしい。

○10月27日（日）富士見が丘防災コミュニティーセンター

本会議でどのような対応がなされたのかなどの全般的な報告が必要ではないか。やはり今回の報告会の
広報に問題はないか（参加者が少ない）呼びかけなど具体的な行動も必要かと思いました。

⇒報告内容については今後も町民の皆さまからご意見等をいただきながら、より関心を持っていただける報
告会に改善していきます。（議会基本条例推進委員会）

・参加者が非常に少ない。開催についてどのような周知方法をとったのか。ただ議会だよりに載せれば良い
というものではない。地域の地区長、自治会役員等、町長ふれあいトーク等で出席依頼をしたら良かったと
思います。
・報告会の開催は参加者が少なくても、増やす努力して続けてほしい。

⇒次回からは、開催場所・時間を決定する段階においてその地区の長と調整を行い、地域のご協力をいた
だきながら報告会の開催を行いたいと考えています。また議員それぞれにおいてもこれまで以上に参加への
お誘い等を行い、なるべく多くの町民の皆さまに参加していただける報告会にしていきたいと考えておりま
す。（議会基本条例推進委員会）

議会としての報告なので、委員会報告、議案等の審査の決定したことの報告が中心ですが、ぜひ賛成、反
対の意見内容もポイントでいいので報告してほしい。

⇒今後改善していきます。（議会基本条例推進委員会）

教育費を減らさないように頑張って下さい。

⇒教育福祉常任委員会としては、町の予算を総合的に検討し、判断しなければなりませんが、教育費予算を
充実させたいと考えています。（教育福祉常任委員会）



⇒町は収入増を図るために未利用の町有地を積極的に売却してきました。また、議会は将来の税収の増加
を目指して一般質問や総括質疑で定住促進政策や農漁業の６次産業化等を町執行側と議論してまいりまし
た。オリーブ栽培の推進は一例ですが、継続的な課題と捉え今後の議会活動といたします。（総務建設経済
常任委員会）

○11月1日（金）一色防災コミュニティーセンター

吾妻山入山料徴収の検討を願う（町の収入の補助になり、管理費用の一部に）。

町発展のための質問、意見を受けても良いのではないでしょうか。

⇒町民の方からのご意見があったり、議会の一般質問等で質疑されたこともあり、町も本年検討した経緯があ
りますが、現在難しいと判断しているようです。（総務建設経済常任委員会）

防災のあり方について、地域ごとに避難受け入れのための施設づくりは進んでいるのか。

住みよい町、子育てしやすい町と言っているが、現実には子育て費用の支援、補助が大都市と比較して低
いため、若い人に住んでもらえない理由となっている。環境、安全だけでは住んでくれない。財政難の時代
であるが思い切った対応をしてもらいたい。

⇒貴重なご意見ありがとうございます。（教育福祉常任委員会）

⇒平成22年6月議会よりテレビ放映を開始し、又、今年度から議会基本条例に基づき、3月議会、9月議会終
了後に町内3か所で議会報告会を開催しております。これまでに比べ、議会に関する情報提供度は高まって
いると捉え、現段階では夜間や土・日に開催する予定はありません。
しかしながら、町民要望が多くなれば議会としても検討していかなければならないと考えています。（議会運
営委員会）

議員が全員出席しているのに対し、地域の参加者が少なかったことは大変残念に感じました。

⇒次回からは、開催場所・時間を決定する段階においてその地区の長と調整を行い、地域のご協力をいた
だきながら報告会の開催を行いたいと考えています。
　また議員それぞれにおいてもこれまで以上に参加へのお誘い等を行い、できるだけ多くの町民の皆さまに
ご参加いただける報告会にしていきたいと考えております。（議会基本条例推進委員会）

町長ふれあいトークよりも回数多く議会ごとに報告会を開催してもらいたい。

⇒現在は、議会基本条例の要綱に定めた予算、決算議会後による報告会として開催をしているところです。
議会基本条例推進委員会では、町民の多くの皆さまからご要望があれば、今後検討していきたいと考えま
す。（議会基本条例推進委員会）

今後も町民の皆さまからご意見等をいただきながら、より関心を持っていただける報告会に改善していきま
す。（議会基本条例推進委員会）

⇒意見交換会では、ご参加いただいた町民の皆さまから自由にご発言いただいております。議会としても皆
さまからいただいたご意見等を真摯に受け止め、町発展のために尽力していきたいと考えております。（議会
基本条例推進委員会）

⇒議会全体としての報告会及び意見交換会であることから、議会又は各委員会において議論、検討してい
ないことに関しては即答ができないことをご理解下さい。（議会基本条例推進委員会）

町の収入が年々減少している中で、議員の方たちは町収入の増を図る提案ができていないように感じる。
いま塩漬けになっている土地、購入した土地、町へ寄付したいとの土地を臨時的でも良いから、収入に繋が
るような方法を考えたらいかがか。

報告が、議会でやったことだけなので議会だよりと同じように感じた。

広報が町内回覧と掲示板への掲示のみで、且つ掲示が1か月前だったので、もう少し考えたほうが良いので
はないか。

⇒町民の皆さまへのお知らせについては、今後も創意工夫を重ねながら、できるだけ多くの町民の皆さまに
ご参加いただける報告会にしていきます。（議会基本条例推進委員会）

質問に対して「今後検討します」が多用されていたところが気になりました。



⇒貴重なご意見をありがとうございます。（議会基本条例推進委員会）

⇒現在地域ごとに災害地区本部ができておりそこが拠点となっています。しかし、どの公共施設も老朽化が
進み、現在町では公共施設のあり方について検討している段階です。（教育福祉常任委員会）

議会としても「子どものいじめ、虐待被害」について、行政、学校の監視を行い、早期対応、被害防止に貢献
願いたい。

⇒教育委員会と連携をとりながら、二宮町の子どもたちが豊かに育つよう努力してまいります。（教育福祉常
任委員会）

内容をピックアップし、具体的に、分かり易く説明してもらいたい。

⇒開催場所や時間等については試行錯誤しながら行っています。開催場所・時間を決定する段階において
はその地区の長と調整を行い、地域のご協力をいただきながら報告会の開催を行いたいと考えています。で
きる限り多くの町民のかたにご参加いただける時間等を考え、改善していきます。（議会基本条例推進委員
会）

⇒議会全体としてさらに努力を重ねていきます。（議会基本条例推進委員会）

開催時間は昼間にしてほしい（19時は家族との食事時間）。

⇒今後も町民の皆さまからご意見等をいただきながら、より分かりやすい報告会に改善していきます。（議会
基本条例推進委員会）

初めての報告会だったので、議会が何を報告してくれるのかと大きく期待していたが物足りなく感じた。今日
の内容だったら議会だよりで十分と感じた。

報告会は昼間の時間帯にしてほしい。夜間では大変。

議会基本条例を作ったことは良いことだが、内容に対する対応が遅い。魂を入れて下さい。

⇒今後もご意見等をいただきながら、より多くの方にご理解・関心を持っていただける報告会に改善していき
ます。（議会基本条例推進委員会）

⇒次回からは、開催場所・時間を決定する段階においてその地区の長と調整を行い、地域のご協力をいた
だきながら報告会の開催を行いたいと考えています。できる限り多くの町民のかたにご参加いただける時間
等を考え、改善していきます。（議会基本条例推進委員会）

説明、資料内容にもう少し具体例をあげての説明がほしかった。

⇒報告内容については今後も町民の皆さまからご意見等をいただきながら、より関心を持っていただける報
告会に改善していきます。（議会基本条例推進委員会）

議会からの情報提供を増やしてもらいたい。

⇒議会だより編集委員会ではわかりやすい紙面づくりに心掛け、毎回工夫を重ねています。記事の内容に
ついては紙面の都合もあり委員会で議論して決めています。現在は、陳情・請願についての議論を掲載して
いくことを検討中です。また一般質問の紙面拡大も行いたいと考えております。
　より町民の皆さまに読んでいただける議会だよりにしていきますので、皆さまからのご意見やご提案をお待
ちしています。（議会だより編集委員会）

地域の実情を勉強してきているのか疑問を感じる。

議会活動の一端を知る良い機会でした。

⇒ありがとうございます。（議会基本条例推進委員会）


